



学校便り

令和4年度-NO.6

10月10日 いろいろな秋

4月4日、6月6日、8月8日、10月10日、12月12日。偶数月で月日がゾロ目の日は同じ曜日になります（2月2日以外）。今年でいえば全て月曜日です。ちなみに来年は全て火曜日です。だからどうしたと言われれば、どうもしないのですが…。

10月10日はスポーツの日です。「スポーツの日」というようになったのは令和2年からで、それまでは「体育の日」という名称でした。体育（スポーツ）の日は10月の第2月曜と定められたのは平成12年で、それ以前は曜日に関係なく、10月10日が体育の日でした。そもそも体育の日が制定されたのは昭和41年で、きっかけとなったのは、昭和39年に東京オリンピックの開会式が行われたのが10月10日でした。

一昨年と昨年は東京オリンピックの開会式に合わせて、スポーツの日が7月に変更されました。その前はというと令和元年は10月14日（月）、平成30年は10月8日（月）が体育の日でした。今年は6年振りに、10月10日が祝日になります。最初の体育の日である昭和41年10月10日も月曜日でした。だからどうしたと…（略）。

日本記念日協会によると、10月10日は同協会が認定した記念日が1年の中で最も多い日だそうです。缶詰の日（1877年10月10日に日本最初の缶詰が作られた）、目の愛護デー（10・10を横に倒すと眉と目になる）、朝礼の日（朝＝十月十日、一礼一礼＝1010）、銭湯の日（1010＝せんとお）、お好み焼きの日（ジュージュー）、いのちに感謝する日（十月十日は「とつきとおか」と読めることから妊娠期間にちなむ）、等々。

10日に限らず10月は何をするにしても良い季節です。14日には連合体育大会が3年振りに行われ、6年の代表選手がベイコム陸上競技場でハードル走やソフトボール投げなどをします。24日からは読書週間として昼の計算タイムの時間に全校一斉読書を行います。スポーツの秋、読書の秋ときて、続いて芸術の秋といきたいところですが、音楽会は11月に行う予定です。150周年記念音楽会です。お楽しみに…。

本を読むなら紙かデジタルか。広島大学の調査では、学年が上がるほど紙を選ぶ割合が増加し、学力が高い子ほど紙を好むそうです。文章に没入し、深く読む読解力の育成には紙の方が適しているのでは、とのこと。紙は紙の良さがありますね。

本の話をしておいてなんですが、新作アニメとして「うる星やつら」が10月から放送開始です。原作者の高橋留美子さんの誕生日も10月10日。祝日としては6年振りの、スポーツの日としては初めての10月10日です。今年は食欲や読書の秋ではなく、スポーツの秋にしてみませんか？



何もかも 一緒にすると アキがくる

（校長 河合 康一）

【10月の予定】

- 1日(土) オープンスクール(水曜時間割 3h まで)
- 3日(月) 代休
- 4日(火) 朝会、月曜時間割・6校時クラブ活動
- 5日(水) キャリア教育(6年)
- 7日(金) 給食後 13:30 下校、就学時健康診断(13時 50分～)
- 12日(水) 連合体育大会(6年)
- 17日(月) クラブ活動、視力検査(6-2、6-3、6-4)
- 18日(火) 視力検査(5年、6-1)
- 19日(水) 遠足:人と自然の博物館(3年)、視力検査(4年)
- 20日(木) 視力検査(のぞみ)
- 24日(月) クラブ活動(1学期雨天時の振り替え分)、視力検査(2年)
- 25日(火) 連合体育大会予備日(6年)、視力検査(1年)
- 26日(水) 視力検査(3年)
- 31日(月) 委員会活動

【11月の主な予定】

- 17日(木) アルカニック(4年)、26日(土) 音楽会(保護者)、28日(月) 代休日

【オープンスクールについて】

先日お配りした各クラスの時間割で、道徳の授業が多いのは人権教育の一環です(今回、道徳の授業のない学級は、また別の機会に公開します)。道徳の授業を参観した後、ご家庭に帰られてから再度、その内容についてお子様と話し合いを持っていただけたら、なお一層、人権意識の高まりにつながるのではないかと思います。

【全国学力・学習状況調査の結果について】

6年生を対象に、4月19日に実施した全国学力調査の結果が返ってきました。

平均正答率	国語	算数	理科
武庫小学校	69%	67%	67%
兵庫県	65%	64%	63%
全国	65.6%	63.2%	63.3%

武庫小のテストの平均点は、県や全国と比べて、3～4ポイント高かったです。

学習状況調査では、県や全国と比べて武庫小には下のような特徴が見られました。

- 先生はあなたのよいところを認めてくれている、と思っている人の割合が多い。
 - 自分と違う意見について考えるのは楽しい、と思っている人の割合がとても多い。
 - 友達との間で話し合う活動を通じて、考えを深めたり広げたりしている人が多い。
- 普段の授業では、子ども同士が学び合う場面を意図的に作り出すようにしています。そんな取り組みが、学力向上にもつながっていると考えています。明日のオープンスクールでもそんな場面が見られることでしょう。